



18.01.2017

DISCURSO DEL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES Y DE COOPERACIÓN EN EL LANZAMIENTO DEL AÑO INTERNACIONAL DEL TURISMO SOSTENIBLE

1

Documento exteriores.gob.es >

Señor Secretario General, Ministros, Embajadores, Autoridades, Sras. y Sres.,

La Feria Internacional de Turismo de este año, que fue inaugurada oficialmente por Sus Majestades los Reyes, es una ocasión de especial celebración.

La Organización Mundial del Turismo ha logrado que la Asamblea General de Naciones Unidas designara 2017 como el Año Internacional del Turismo Sostenible. De este modo, la OMT y, de su mano, FITUR se unen a la gran agenda de movilización global que suponen los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

La Agenda 2030 considera el turismo sostenible como un vector de desarrollo, que crea puestos de trabajo y promueve la cultura y los productos locales. El turismo forma parte de los objetivos de desarrollo sostenible y participa decisivamente en casi todos ellos a través de sus efectos en la lucha contra la pobreza, la promoción de empleos decentes, la mejora de las condiciones de igualdad, la promoción de la mujer y los jóvenes o la lucha contra el cambio climático. Los gobiernos necesitamos de la colaboración del sector privado, de los ciudadanos y de las empresas para la consecución de estos objetivos. La Agenda 2030 de desarrollo sostenible es un objetivo universal que nos implica a todos.

Señoras y señores,

Como saben, España es una de las principales potencias turísticas a nivel mundial. En 2016 hemos batido el registro nacional de llegadas de turistas, junto con los de gasto, contratación e inversión. Posiblemente ya han escuchado hoy esta cifra, pero, por su importancia y repercusión, merece ser repetida: 75,3 millones de visitantes. La mayoría de ellos procede de nuestro entorno inmediato y nos sitúa como destino de referencia en la Unión Europea. Contamos también con un crecimiento sostenido de visitas desde mercados emergentes como Rusia, Ucrania, China, Turquía, India y otras procedencias.

España está presente hoy en todo el mundo, no solo como referente cultural, sino también por la capacidad emprendedora e innovadora de nuestras empresas, entre ellas las empresas del sector turístico y las empresas del sector de la sostenibilidad ambiental. Ayer presentamos oficialmente el vídeo institucional “España en todo el mundo”, que les invito a ver cuando tengan la oportunidad.

Conocemos por tanto muy bien este sector. Tenemos amplia experiencia basada en décadas de desarrollo de nuestra industria turística. Y tenemos la mejor disposición para compartir esta experiencia y buenas prácticas con aquellos países que lo deseen.

Por citar sólo un par de ejemplos de lo que consideramos buenas prácticas en materia de turismo sostenible, quiero subrayar que España fue uno de los primeros países en declarar y proteger espacios naturales como parques nacionales. En 2016 celebramos el centenario de la Ley de Parques Nacionales que ha permitido preservar espacios de interés nacional para las generaciones venideras.

Asimismo, España cuenta con 42 Espacios Protegidos Certificados según la Carta Europea de Turismo Sostenible de Espacios Naturales Protegidos (CETS). Somos uno de los países que ofrece una mayor diversidad tanto en términos de vida silvestre como en términos de paisaje, a lo que debe sumarse a la diversidad cultural de nuestro patrimonio. Andalucía y Castilla-León son las dos regiones con la oferta más completa y variada de turismo sostenible y se sitúan a la cabeza de los destinos europeos.

Señoras y señores,

Antes de concluir, quiero recalcar una idea que considero muy importante. El turismo es un elemento clave para fomentar el entendimiento entre los pueblos, la tolerancia, el respeto y el aprecio de los valores, culturas y modos de vida de los otros. El turismo es asimismo un instrumento de promoción de paz y tolerancia. El Secretario General de la OMT hace siempre hincapié en esta dimensión esencial de los viajes: visitar para estar en mejor disposición de ponerse en el lugar del otro.

Quiero felicitar al Secretario General, señor Taleb Rifai, por su buen hacer en sus diez años de mandato. El Sr. Rifai es un Secretario General dinámico, cercano, consagrado e incansable. Ha conseguido orientar los trabajos de la Organización y hacerla crecer en sintonía con el sistema de Naciones Unidas, especialmente en torno a temas tan importantes como la seguridad, la sostenibilidad, el empleo digno, el cambio climático o la cultura de paz.

Esta edición de FITUR 2017 constituye así también una celebración de los logros de la OMT. Sean muy bienvenidos a España, muy bienvenidos a FITUR.

Muchas gracias.